Notre-Dame-de-Kent au Nouveau-Brunswick

Revue écrite en 1926 publié en janvier 1927:

Les sanctuaires de Notre-Dame du Sacré-Cœur ne manquent pas au Canada. La similitude de langue avec l'ancienne mère partie a assurément contribué à la diffusion de la dévotion à Notre-Dame du Sacré-Cœur dans la Nouvelle France.

Voici le sanctuaire de Notre-Dame, au Nouveau-Brunswick, l'ancienne Acadie. C'est une église paroissiale, elle a été bâtie en 1889. Avant son érection, la localité n'avait qu'une petite chapelle dédiée à Saint-Pierre, on connaissait à peine le nom de Notre-Dame du Sacré-Cœur, mais il fut vitement agréé par cette chrétienne population : en Acadie, la plupart des églises sont sous le vocable de Notre-Dame, qui est la patronne du pays.

Ajoutons que la localité est "toute neuve" si l'on peut ainsi parler. Une famille s'établit dans un terrain qu'elle défriche : c'est l'origine d'une bourgade qui peut devenir assez promptement une ville importante. Les premiers défricheurs furent les membres de la famille Bourque, dont le chef, Pierre, donna le terrain pour la construction de l'église et fut le fidèle chantre de la messe tous les matins : il mourut en 1921 à un âge très avancé.

Le digne curé actuel, le cinquième, de cette jeune paroisse, à l'obligeance de qui nous tenons ces renseignements, nous prévient que ce ne sont que ces dernières années que l'on a commencé à solenniser la fête de Notre-Dame le 31 mai, et la fête a lieu avec beaucoup de piété et d'éclat.

La dévotion au Sacré-Cœur, surtout celle des premiers vendredis, est en honneur dans la paroisse.

"Puisse notre humble sanctuaire devenir un sanctuaire des grandes faveurs de la Vierge du Sacré-Cœur!" Nous nous associons à ce vœu, de l'excellent curé de Notre-Dame du Sacré-Cœur en Acadie.

Revue de l'année 1939

12 novembre - Grande fête paroissiale à Notre-Dame de Kent à l'occasion du 50e anniversaire de la construction de l'église. Messe solennelle célébrée par M. le curé Désiré Allain, assistés des MM. les abbés Philippe Robichaud, curé de Shémogue, et Placide LeBlanc, curé de Port Félix, N.-É., comme diacre et sous-diacre. L'abbé Robichaud, enfant de la paroisse, prononce le sermon de circonstance.

Le soir, salut solennel du Très Saint Sacrement suivi d'une agréable soirée dans la vaste salle paroissiale remplie à déborder. Chant, musique, discours, etc. Ont porté la parole : Mgr A. Leménager, V.G., M. le curé Allain, M. le curé Philippe Hébert, V.F., le Rév. Père L. Lapalme, c.s.c, supérieur de l'Université St-Joseph, M. l'avocat Louis Robichaud, député de Kent au fédéral, MM. Ernest Langis et Alexandre Doucet de Notre-Dame.

22 décembre - Clôture des premiers cours de l'École d'Agriculture. Discours de remerciement par la Président de la classe, M. Georges-Emile Daigle, de Baker-Brook, discours d'adieu par M. Napoléon Bourque de Notre-Dame. S. Ex. Mgr l'Archevêque est présent et adresse la parole.

Paroisse de Notre-Dame-Sacré-Coeur

La localité a plus de 100 ans. C'est en 1825 que deux Ecossais vinrent s'établir sur le territoire qu'on appelle aujourd'hui : Notre-Dame. Ce n'est qu'en 1850 que des Acadiens qui venaient de Memramcook, viennent s'établir dans la région. Il y a eu d'abord Pierre et François Bourque, deux frères. Puis, Béloni LeBlanc; ensuite, Laurent LeBlanc et Pierrot LeBlanc. Dans le village des Goguen, la colonisation a commencé en 1830 avec Basile Goguen, David et Gabriel Cormier en 1836. Thomas Goguen, Hubert LeBlanc, Raphael Richard et Aimé Langis.

Il y eut aussi du côté de Whites Settlement, Les William Crawford, Henry West, Samuel Webb, Tom Ted. Toute une quantité de petits villages s'ajoutent les uns aux autres pour former la paroisse: village des Poiriers, Alexandrina, Suretteville, LeBlancville, Village de Hays, Dufourville. Enfin en 1901, le village de MacDougall vient s'ajouter aux autres pour former la paroisse de Notre-Dame. Pendant les premières années, c'est à Cocagne que les habitants allaient remplir leurs devoirs religieux.

En 1866, on construisit une petite église de 40 pi. de long et 30 pi. de large. Il y avait alors une quarantaine de familles dans la localité. En 1888, le Père F.X. Cormier, curé de Cocagne fit construire la deuxième église. C'est le Pêre Honoré Ouellet, premier curé de la Paroisse qui la termina, l'année suivante, en 1889. Ouvert au culte sous le vocable de Saint Agathe. Le Père Paul Dufour arriva en 1897 et fit construire un presbytère.

En 1901, la paroisse est agrandie. Le village de MacDougall qui appartenait à la Paroisse de Grand-Digue et plusieurs familles du côté sud et du côté nord de la rivière de Cocagne qui appartenaient à la Paroisse de Cocagne sont ajoutés à la Paroisse de Notre-Dame. En 1909, Mgr

Thimothy Casey, évêque de St.Jean, N.B. fit la bénédiction de l'église et la dédia à Notre-Dame du Sacré-Cœur. Cette église brûla en 1945.

La construction de l'église actuelle fut commencée en juin 1950 pour être terminée en mai 1951. Mgr Nobert Robichaud en fit la bénédiction le 30 mai 1951. Elle fut consacrée par Mgr. Donat Chiasson le 7 juillet 1985.

Un nouveau presbytère a dû être construit en 1980 par le Père Eric Cormier.